

Contributions pour la 33^e édition de « Le Canada et l'Afrique »

Ce 33^e numéro de la revue « Le Canada et l'Afrique » a été rendu possible grâce aux contributions directes et indirectes de plus de 60 organismes privés et publics et plus d'une centaine de personnes à travers le Canada. Il serait donc impossible de remercier individuellement tous ces collaborateurs, mais nous espérons qu'ils se reconnaîtront parmi les mentions suivantes : à savoir, l'AUCC (M^{me} Egron-Pollock), le ministère des Communications (M. Michel Grigeault), M. Marius Bujold, du ministère des Affaires extérieures (MAE), qui grâce à son inspiration et sa détermination, a rendu possible la continuation de la revue, en dépit des coupures des ressources. Il faut aussi souligner l'apport de M. Georges Hénault de l'IDIC de l'Université d'Ottawa, du professeur Tim Shaw du Centre d'études africaines de l'Université Dalhousie, ainsi que les efforts déployés par le secteur Communication et culture du ministère des Affaires extérieures, qui nous a prodigué des conseils indispensables.

Enfin, les divers responsables des groupes reliés aux relations économiques et à la promotion commerciale du MAE (GAT — Sylvie Gariépy, EER, BTC, ainsi que TNO, etc.), le groupe spécial sur l'apartheid, GGBS du MAE et M. Brian King de BCP au MAE, qui a fait les démarches nécessaires pour obtenir la majorité des photos.

On a également pu compter sur la collaboration de la section des organisations internationales (IMU) du MAE, ainsi que des organismes suivants : la Ville de Montréal, Élections Canada, le Palais des Congrès de Montréal, Canadair, la Ville de Toronto, le Festival international du Jazz de Montréal, la Francophonie (IFX) du MAE, Oliver Jones et M^{me} Clarke, la revue *Liaison* et le Musée canadien des civilisations, SR Telecom, Rythme du Monde 88, la Fédération des enseignants et enseignantes du Canada, l'Association olympique canadienne, le professeur O'Manique de l'Université Carleton, M^{me} Christine Aislabie du MEER (la

mode), Tennis Canada, Boxe Canada, Cyclisme Canada, l'ACDI (Afrique francophone), le Direction des biens (MRP) du MAE, la bibliothèque (BFL) du MAE, Désarmement et défense (IDA) au MAE, l'Association pour l'exportation du livre canadien (AELC), la Ville d'Ottawa, etc. M. Gérald Chartrand, du MAE, a joué le rôle de coordonnateur et d'éditeur responsable de ce numéro. ■

Expédition polaire Canada — URSS

La première expédition conjointe Canada-URSS a mis plus de trois mois à parcourir les quelque 2000 km qui séparent les deux pays par la voie du pôle nord.

L'équipe comprenait quatre Canadiens et sept Soviétiques sous la direction conjointe de Dimitri Shparo, héros

populaire en Union soviétique, et de l'explorateur canadien de renom, Richard Weber. Les 11 explorateurs ont traversé des plaines fouettées par le vent, à des températures de -50°C, et baignées dans la lumière solaire 24 heures par jour. L'expédition est partie de la pointe la plus septentrionale de la Sibérie en URSS et s'est rendue à Cap Columbia sur l'île canadienne d'Ellesmere, franchissant ainsi la calotte glaciaire de l'Arctique à skis et sur radeaux pneumatiques.

L'équipe, qui était suivie par satellite et escortée par avion, a réalisé tout au long du parcours des expériences scientifiques médicales, psychologiques et géomagnétiques. ■

Équipes du Canada et de l'URSS — expédition polaire



Élections en Nouvelle-Écosse

Les élections provinciales, qui se sont tenues au début de septembre 1988 en Nouvelle-Écosse, ont vu les Conservateurs du Premier ministre John Buchanan conserver le pouvoir avec une majorité réduite. Des 52 sièges, 28 sont allés aux Conservateurs (une réduction de 14 sièges) et 21 aux Libéraux de Vince MacLean (une augmentation de 15 sièges). Les Néo-démocrates d'Alexa McDonough ont obtenu deux sièges (une perte d'un siège). Un indépendant a aussi été élu. Les pourcentages du vote populaire se répartissent donc ainsi : 43 % en faveur des Conservateurs, 39 % pour les Libéraux et 16 % pour les Néo-démocrates. ■

Capitales nationales du monde

Le groupe chargé d'organiser la prochaine Conférence des maires des capitales nationales du monde doit se réunir au début de 1989 au Caire, en Égypte, pour en déterminer le programme. Cette deuxième Conférence des maires doit se tenir à Dakar, au Sénégal, en 1990.

On se souviendra que la première conférence avait été organisée par la ville d'Ottawa, au Canada, en octobre 1987. Quelque 300 maires et administrateurs civils s'étaient alors réunis pour discuter des problèmes communs aux capitales nationales, pour élaborer des solutions, ainsi que pour lancer un processus de collaboration. ■